

La coiffe portée autrefois



Cartes postales anciennes de la collection personnelle de Vincent Roussel.



Alors que classée dans le groupe de Carhaix du fait de sa forme, la coiffe du Pays Fañch, comme le montrent clairement ces différentes photographies, se caractérise par un porté particulier par rapport à sa voisine de Carhaix dans la mesure où la chevelure, bien que ramassée en un chignon bas dans une résille retombant presque sur le cou, n'est pas recouverte par la coiffe. Cette coiffure vient de Haute-Bretagne, toute proche.

Cette caractéristique dans le port de la coiffe aurait valu, assez récemment, le sobriquet de « Fanchon » aux femmes la portant, signifiant délurée, légère. Ce serait, semble-t-il l'origine du nom du pays, Pays Fañch ».